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“KIt dE quíMIca”

Eficiencia Energética: Nueva oportunidad
para PyMES cordobesas
Las empresas participantes accederán en pri-
mera instancia a un relevamiento gratuito rea-
lizado por un gestor energético. Posteriormente,
tendrán la opción de tramitar la solicitud de un
crédito con tasa bonificada para ejecutar las
mejoras que permitan optimizar el consumo
energético y reducir el impacto de la energía
en la matriz de costos.
El programa es ejecutado por el Ministerio de
Servicios Públicos, en cooperación con el Mi-
nisterio de Industria, Comercio y Minería, la
Secretaría de Planeamiento y Modernización,
la Agencia Córdoba Turismo, el Consejo Federal
de Inversiones (CFI) y el Banco de Córdoba

La Residencia de Menores “La Inmaculada” continuará en Pascanas
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La Residencia de Menores permanecerá
en Pascanas

y los trabajadores.
Posteriormente viajó el inten-
dente, Rodolfo Filipponi, quien
fue recibido por el ministro
del área, Martín Farfán. Como
resultado de la misma se de-
cidió dar marcha atrás a la
medida y el municipio se com-
prometió a conseguir una casa
para alojar los chicos. En tal
sentido, se evalúan dos o tres
posibilidades para albergar a
10 o más chicos.
Cuando ello ocurra, se pro-
cederá a mudar toda la actual
estructura a la nueva vivien-
da.
Pascanas es el único lugar
en Córdoba donde funciona
un instituto de menores y el
edificio no pertenece a la pro-
vincia y si al Obispado de Río
Cuarto. Es que en su gesta-
ción, la iglesia local fue la im-
pulsora de esta unidad.
Pero esto trae aparejado que
la Provincia, a través de la
SENAF, no invierta un peso
en el mantenimiento del edi-
ficio y tampoco lo haga el
Obispado ya que no percibe
alquiler por el mismo. Los po-
cos arreglos que allí se hacen
son por parte de grupos de
colaboradores y la Municipa-
lidad.
Si bien esta situación es his-

tórica, el ímpetu puesto por
el fallecido Padre Víctor Pe-
reyra evitó que varias veces
la institución cerrar sus puertas
y dejará en su momento en
la calle a más de 40 chicos.
Hoy se está en otra etapa.
La meta de la SENAF es que
los niños sean absorbidos por
familiares de los niños o fa-
milias sustitutas. Mientras esto
ocurre son alojados en los
pocos institutos provinciales
de menores por un plazo no
superior al medio año.
Pero como esto no es mate-
mática, en muchos situaciones
esto no ocurre por varios mo-
tivos. Uno porque hay casos
donde las familias no pueden
sostener económicamente a
los pequeños y otros, porque
directamente no tienen fami-
liares cercanos donde ir a pa-
rar.
Con el cierre de institutos
como “La Inmaculada” (el per-
sonal tiene vínculos directos
con los niños que en muchos
casos los llaman tía o tío),
estos menores son traslada-
dos al “Complejo Esperanza”
en Córdoba, donde lamenta-
blemente no pueden reorga-
nizar nunca más su vida, ter-
minando a futuro en situación
de calle y marginalidad.

La Residencia de Meno-
res “La Inmaculada”

permanecerá funcionando
en la localidad de Pascanas
pero deberá trasladarse a
una vivienda que alquilará
el municipio.
Días atrás el Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos,
a través de la Secretaría de
la Niñez, Adolescencia y Fa-
milia (SENAF) quien maneja
a los menores en situaciones
de riesgo, decidió cerrar el
instituto y trasladarlo a la lo-
calidad de W. Escalante donde
acaban de inaugurar una nue-
vo edificio (pero sin menores
para habitarlo).
La idea era centralizar en

este lugar el funcionamiento
de la Unidad de Desarrollo
Regional (UDER); el ex insti-
tuto de niñas de W. Escalante
y el instituto “La Inmaculada”.
En una semana, los niños
debían cambiar de escuela,
dejar todas las actividades
que desarrollan en la localidad
y los empleados reorganizar
sus vidas para adaptarse al
nuevo esquemas. A esto hay
que sumarle los compromisos
que se van generando con
una institución con 50 años
de vida y que no fueron teni-
das en cuenta.
El argumento principal es que
el edificio está muy deterio-
rado, cosa que a simple vista

no se nota y nunca existieron
quejas en tal sentido. Si bien
es una estructura vieja, siem-
pre hubo un correcto mante-
nimiento del mismo.
Conocida la noticia se produjo
un airado reclamo de los tra-
bajadores pascanenses, a los
que se les sumaron de inme-
diato los ex residentes dise-
minados por todo el país, los
vecinos, instituciones y medios
de comunicación de toda la
región.
Tras un primer viaje a Cór-
doba capital, los empleados
obtuvieron en el Ministerio
una tibia respuestas y les die-
ron unos días más de plazo
para el traslado de los chicos
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◘ una nueva gestión de la comisión directiva y otro
gesto de confianza hacia la institución hizo posible
que bomberos voluntarios de Laborde pudiera presentar
una nueva unidad.
En este caso, se trata de un automóvil. El vehículo, que
se incorpora a la flota activa bajo la denominación Móvil
24, será destinado como "Unidad de Capacitación".
Con el mismo, se prestarán los servicios de asesoramiento
y capacitación a las diferentes instituciones y empresas
de nuestro pueblo y zona de la jurisdicción.
“Entendemos que la capacitación es uno de los factores
primordiales a la hora de la protección humana, en conse-
cuencia, este nuevo móvil acercará el Cuartel de Bomberos
de Laborde a la comunidad, cada vez que se lo requiera.
Crecemos pensando en nuestra comunidad y gracias a
ella. Una vez más, queda demostrado que con esfuerzo,
sacrificio, abnegación y trabajo en equipo se logran los
objetivos” señalaron desde la entidad.
Y concluyeron: “A nuestros socios, comercios amigos y
comunidad toda, Comisión Directiva, Jefatura y Cuerpo
Activo les agradecemos enormemente su apoyo y colabo-
ración”.
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MoNtE Maíz

JuStINIaNo PoSSE: SIguEN LaS obRaS dE PavIMENtacIóN

boMbERoS voLuNtaRIoS dE LaboRdE SuMó uNa
NuEva uNIdad a Su fLota

Un hecho curioso pero
que debería ser nor-

mal se dio días atrás en
Monte Maíz, cuando el di-
rector de tránsito Municipal
detuvo la marcha de un
tractor de la comuna que
era conducido por un em-
pleado que no tenía su li-
cencia correspondiente
tipo g1 (tractores agríco-
las).
De inmediato se labró el acta
correspondiente y se le dio
parte a encargado del per-
sonal, quien envió otro ope-

rario que tampoco contaba
con la licencia habilitante.
En tal sentido la Dirección
de Tránsito aportó los datos
de quienes estaban autori-
zados para conducir el tractor
y pudieran retirarlo de calle
Chubut, entre San Juan y
Mendoza, donde había que-
dado estacionado.
uN tEMa a tENER EN cuENta
Esta situación que es tomada
como una anécdota no deja
de ser un hecho de impor-
tancia. En muchos municipios
cualquier operario conduce

un tractor o vehículo de gran
porte sin los conocimientos
necesarios. Además suele
verse que van sobre los guar-
dabarros de las unidades o
colgados en el sector del en-
ganche con todos los riesgos
que ello implica para la per-
sona.
A esto hay que añadirle que
muchas unidades no cuentan
con luces reglamentarias, ni
ningún tipo de balizas que
alerten a los demás conduc-
tores que hay personal tra-
bajando.

Labran multa a un empleado municipal por no
tener registro de conducir acorde a la maquinaria

◘ La cooperativa Eléctrica y de Servicios
Públicos de Justiniano Posse, a través de
la Municipalidad continúa con el proyecto
de pavimentación de ocho cuadras colin-
dantes a la Ruta N° 6, en el sector del in-
greso sur a la localidad.
La obra, se vio demorada porque la traza de
la nueva rotonda obligó a la entidad Coope-

rativa a realizar algunos reacomodamientos
y trabajos paralelos que implican una impor-
tante inversión económica.
Paso previo a la pavimentación se está cons-
truyendo paralela a la circunvalación una red
troncal de agua. La misma permite incrementar
la presión de bombeo llegando a todos los
barrios con un importante caudal.
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LaboRdE: ENtREgaN 900 NEuMátIcoS fuERa dE uSo PaRa Su REcIcLado

El pasado 17 de mayo
cerró la convocatoria

donde 389 pymes y micro-
emprendimientos de los
sectores Industria, comer-
cio y turismo se postularon
en el marco del Programa
de Eficiencia Energética y
generación distribuida. Si
bien la cantidad de inscrip-
tos en la provincia de cór-
doba fue importante, se re-
alizará una segunda con-
vocatoria para alcanzar el
objetivo de 500 pymes.
Las empresas participantes
accederán en primera instan-
cia a un relevamiento gratuito
realizado por un gestor ener-
gético. Posteriormente, ten-

drán la opción de tramitar la
solicitud de un crédito con
tasa bonificada para ejecutar
las mejoras que permitan op-
timizar el consumo energético
y reducir el impacto de la
energía en la matriz de cos-
tos.
Los gestores energéticos que
relevarán a las pymes solici-
tantes se encuentran actual-
mente en proceso de forma-
ción por la Universidad Tec-
nológica Nacional.
Por su parte, los usuarios re-
sidenciales podrán gestionar
la solicitud del crédito para
inversiones que fomenten el
uso de eficiencia energética
a través del Banco de Córdo-

ba.
El programa es ejecutado por
el Ministerio de Servicios Pú-
blicos, en cooperación con el
Ministerio de Industria, Co-
mercio y Minería, la Secretaría
de Planeamiento y Moderni-
zación, la Agencia Córdoba
Turismo, el Consejo Federal
de Inversiones (CFI) y el Ban-
co de Córdoba y propicia la
puesta en práctica de una im-
portante serie de leyes san-
cionadas en 2018:
Ley de Promoción de Eficien-
cia Energética – Ley 10.572
Ley de Generación Distribuida
– Ley 10.604
Ley de Agua Caliente Sani-
taria – Ley 10.573

Eficiencia Energética: Nueva
oportunidad para PyMES

◘ La Municipalidad que administra la in-
tendente, María Elisa vidal, concretó la
primera entrega de 900 neumáticos fuera
de uso (Nfu), para su reciclaje, a la empresa
geocycle S.a. de córdoba.
Los neumáticos fueron transportados en un
flete que costeó el Municipio a la capital cor-
dobesa, donde la empresa realizará el trata-
miento correspondiente para que vuelvan al
ciclo productivo.
De esta manera, la Municipalidad de Laborde
reafirma su compromiso con el cuidado del
ambiente y el desarrollo sostenible.

NuEva caMPaña dE caStRacIóN dE
PERRoS y gatoS EN SaNta EufEMIa

◘ El organismo Intermunicipal de bromatología y
control ambiental (oIbca) desarrollará en Santa Eu-
femia, del 11 al 13 de junio una campaña de castración
de perros y gatos. Los turno se sacan en la comuna
local en el horario de 9:00  a 12:00.
Porque Castrar
Es la manera más eficaz de controlar la población canina
y felina. Evita el vagabundeo de los machos.
Evita el contagio de enfermedades.
Evita tumores de mamas, infecciones uterinas en perras
y gatas. Evita infecciones de testículos y enfermedades
de próstata.
Reduce la agresión en macho y mejora el cuidado del
hogar.
Evita peleas, accidentes, etc. 
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bELL vILLE

bELL vILLE: PRogRESa La coNStRuccIóN dE 5 vIvIENdaS SocIaLES

Policía ambiental capacitó a autoridades
sobre las competencias del organismo
Directivos de Policía am-

biental, encabezaron
una capacitación sobre las
funciones y competencias
que tiene la repartición como
organismo de control y fis-
calización en materia hídri-
co-ambiental y de los recur-
sos naturales en general, en
todo el territorio cordobés.
Asistieron al Teatro Coliseo

de la ciudad de Bell Ville alre-
dedor de 300 personas de di-
ferentes instituciones: Legis-
latura provincial, Unidad Re-
gional Departamental Unión,
Unidad Regional Departamen-
tal Marcos Juárez, Patrulla Ru-
ral Sur, Policía Caminera De-
partamental Sur, Unidad Judi-
cial, Juzgado Provincial, Fis-
calía de Instrucción de Primera
y Segunda Nominación, Tri-
bunales Federales, Jueces de

Paz y miembros del Colegio
de Abogados.
El objetivo principal de la ca-

pacitación fue brindar un am-
plio marco legal sobre las áreas
de intervención de la Dirección
de Policía Ambiental, se pun-
tualizó en controles de caza,
de pesca y de ruta, debido a
que las fuerzas policiales tra-
bajan conjuntamente en dichos
patrullajes con los agentes del
Ministerio de Servicios Públi-
cos.
“Nos interesa tener una con-

versación con todas las insti-
tuciones presentes para poder
interactuar y que cada uno
juegue el rol que le corres-
ponde trabajando conjunta-
mente en el cuidado del am-
biente”, enfatizó Adrián Rinau-
do, director de Policía Ambien-
tal.

Se dieron a conocer las reso-
luciones de caza y pesca vi-
gentes, expedidas por la Se-
cretaría de Ambiente y Cambio
Climático, en donde estipulan
cupos, horarios, modalidades
y zonas habilitadas para reali-
zar la actividad. Posteriormen-
te, se instruyó a las fuerzas
policiales respecto de las guías
de transporte que deben tener
los sujetos que trasladen pro-
ductos o subproductos fores-
tales.
“La puesta en funcionamiento

de una base operativa de la
Dirección de Policía Ambiental,
en nuestra ciudad, fue muy
productiva ya que contribuye
a simplificar nuestra labor”, ex-
plicó el comisario mayor Mar-
celo Alejandro Marín, director
de la Unidad Departamental
Unión.

SE PoNE EN MaRcha La
taRIfa SocIaL cooPERatIva

◘ El (ERSeP, ha puesto en conocimiento de cada coo-
perativa concesionaria del servicio de distribución de
energía eléctrica, el listado de beneficiarios de la tarifa
Social Provincial. 
Para lograr la adecuación de sus sistemas de facturación,
las federaciones de cooperativas Face Córdoba y Fecescor
adelantaron a sus asociados los lineamientos de aplicación. 
Las bonificaciones por el subsidio, deberán ser aplicadas
a partir de los consumos de Abril, en caso que la regla-
mentación oficial que se dicte oportunamente disponga la
extensión del beneficio a los consumos de ese mes, el
ERSeP informará los procedimientos adecuados a los
fines de efectuar las pertinentes rectificaciones. 
Fuente: COLSECOR.  

La administración municipal continúa avanzando en la construcción de viviendas en pasaje
Peatonal y bulevar Maipú. Las unidades habitacionales se edifican mediante el programa
”Construyamos Juntos”, donde los propietarios llevan adelante la mano de obra.
El sistema de construcción está así integrado por el Municipio, que entrega el terreno y los
materiales necesarios, mientras que los beneficiarios se encargan de la edificación.
Los avances de obra hasta el momento contemplan el contrapiso y cimientos cumplimentados,
levantándose ahora los muros. Paralelamente, el Municipio trabaja en la ampliación de la red
cloacal en el sector.
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ENcuENtRo dE baNdaS dE MúSIca EN bELL vILLE

La Mutual del club argentino puso en marcha  una
nueva planta hormigonera
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◘ Por iniciativa de la Escuela de Música y
banda Municipal “Ernesto alfonso bianchi”,
el domingo 16 de junio próximo se con-
cretará en bell ville un encuentro de bandas
con la participación de tres agrupaciones
de la zona, más la institución local.
Han comprometido su asistencia la Banda
Infanto Juvenil Municipal de Morrison, la Es-
cuela de Música y Banda Mixta Municipal de
Justiniano Posse y Banda Municipal “Lorenzo
Beltramo” de Los Surgentes.

La actividad comenzará a las 16:00 de ese
día con un desfile de todas las Bandas por
boulevard Pte. Perón a lo largo de tres cuadras
entre Lamadrid hasta Echeverría.
Posteriormente, a las 17:00, comenzarán los
conciertos de cada Banda en el salón del
gremio de los trabajadores municipales (SUO-
EM), ubicado en Pte. Perón 360.
La entrada será libre y gratuita para presenciar
el espectáculo que retorna a la ciudad después
de muchos años.

Luego de varios meses
de trabajo y modifica-

ción en algunos puntos del
proyectos, la Mutual de aso-
ciados del club deportivo
argentino de Monte Maíz,
puso en marcha una planta
hormigonera ubicada en el
sector este de la localidad,
a metros del complejo de-
portivo.

Para llevar adelante el pro-
yecto la Mutual, adquirió las
herramientas necesarias a la
empresa cordobesa Betonmac,
quien comercializa equipos
móviles y fijos alta capacidad
de producción.
En tal sentido, adquirieron

una mezcladora, una pala fron-
tal y dos trompos para ser
montados en camiones.

El nuevo servicio está desti-
nado a empresas, particulares,
municipios, que necesiten re-
alizar obras.
No obstante, este no será el

único paso y un corto tiempo
empezarán a comercializar
materiales de construcción,
arena, piedra, cemento, vigue-
tas, ladrillos y tejas, entre otras
cosas.

INStItuoS SEcuNdaRIoS dE NuEStRa zoNa
REcIbIERoN “KIt dE quíMIca”

◘ El programa tiene como objetivos promover la enseñanza
de la química a partir del trabajo experimental.
El kit contiene instrumental y los reactivos necesarios
para el uso escolar y desarrollar experimentos, en el
marco de una propuesta didáctico-pedagógica, e incentivar
a los docentes y estudiantes del sistema educativo provincial
en la práctica de laboratorio en el aula.
Entre los colegios se encuentran: “Eva Gentil Faust de
Pinto”, de Laborde, y las escuelas ProA de La Carlota,
Villa María, Marcos Juárez, Corral de Bustos, Laboulaye,
Bell Ville, San Francisco y Río Cuarto, entre otras.
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hoMENaJE a todoS LoS boMbERo voLuNtaRIoS MoNtE buEy: cREaRáN EL coNSEJo aSESoR
dEL aduLto MayoR

MoNtE buEy: SE LaNzó La NuEva EdIcIóN dEL
PRogRaMa “hacIa MI PRIMERa LIcENcIa dE coNducIR”

◘ En el marco del 5º congreso Regional de la federación
de centros de Jubilados y Pensionados de los depar-
tamentos unión y Marcos Juárez de la Provincia de
córdoba, el Intendente Municipal Esc. Edwin Riva,
anunció la creación de un consejo asesor del adulto
Mayor con el propósito de brindar asesoramiento
sobre tema referidos a la tercera edad.
Una vez que el Concejo Deliberante apruebe el proyecto
de ordenanza, se pretende generar reuniones para tratar
problemáticas y necesidades de los adultos mayores,
realizar gestiones, y así, construir canales más fluidos de
comunicación.

carta de una Mamá:
Quiero contarles la his-

toria de muchas perso-
nas que, en forma voluntaria
y desinteresada, dan mucho
tiempo de sus días, relegan
horas de sueño, viven a diario
situaciones peligrosas y ex-
ponen sus propias vidas, y
todo eso con el único fin de
ayudar a los demás: los bom-
beros voluntarios.
Mientras vemos a mucha gente

en el país tratando de quedarse
con cosas ajenas, a padres
que mandan a delinquir a sus
hijos, a un montón de políticos
mirando para otro lado (sus
bolsillos), mientras la educación
se vuelve cada vez mas ende-
ble, permisiva y deplorable (mo-
tivo principal, a mi entender,
de la decadencia social), mien-
tras vemos a personas que ca-
minan por la vida ignorando
las necesidades del prójimo...
veamos también otro costado,
personas que conviven en una
cuartel muchas horas de su
vida sintiendo como de su fa-
milia a sus compañeros y como
suyas las camas del cuartel,
limpiando y poniendo en con-

diciones las herramientas que
quizá necesiten en cualquier
momento para salvar vidas.
Teniendo largas y agotadoras

jornadas de capacitación para
estar cada vez mejor prepara-
dos para ayudar, personas que
duermen con un oído alerta al
llamado del teléfono que suena
pidiendo ayuda de cualquiera
de nosotros. Veamos a quienes
viven sintiendo la adrenalina
en sus cuerpos, deseosos de
salvar vidas, desde la de un
gatito hasta la nuestra.
Hay muchos cuarteles a lo lar-

go del país que reúnen a gente
así, muy especial y dedicada
al prójimo.
No puedo dejar de contarles

de todas las familias a quienes
con una sonrisa y el corazón
apretado les decimos “cuídate
mucho” cada vez que se van.
Esposas que pasan mucho
tiempo solas apoyando a sus
hombres en su pasión por ayu-
dar (muchas veces incompren-
sible) y de niños que ven a sus
padres como superhéroes.
Como mamá orgullosa de un

bombero de 18 años recién re-

cibido, sentí la necesidad de
hacer conocer la vida que llevan
estos hombres, del corazón in-
menso que tienen, de su va-
lentía y entrega a los demás, y
recordemos que todo es ad
honórem.
Cuando escucho las historias

del cuartel pienso en lo poco
que la gente común conoce y
valora su gran heroísmo.
Escucho historias divertidas

de asados y muchas bromas;
escucho sobre el miedo que
sienten al enfrentar un llamado
sin saber a qué se van a expo-
ner; de las marcas psicológicas
que dejan algunos momentos
muy duros que tienen que vivir;
escucho sobre la ansiedad por
aprender técnicas nuevas para
perfeccionarse cada día (es un
aprendizaje sin fin), historias
de largas horas de conversa-
ción sobre sus vidas, de una
inmensa amistad y de un gran
compañerismo.
Agradezcamos, valoremos y

admiremos a estos grandes
héroes que caminan invisibles
entre nosotros.
Por: carolina barrera

◘ Se desarrolló el primer encuentro de los tres que con-
forman la capacitación “hacia mi Primera Licencia 2019”,
dictada por horacio botta bernaus.
La iniciativa es impulsada desde hace siete años por la Mu-
nicipalidad local y cuenta con el apoyo de Segur Max. 
La capacitación, está destinada a alumnos de nivel secundarios
de la localidad, quienes una vez finalizada y aprobada la ca-
pacitación correspondiente, recibirán de manera gratuita su
Primer Licencia.
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Sección DEPORTES
LIga bEccaR vaRELa - toRNEo aPERtuRa

Lambert, argentino, talleres y olimpo
son los semifinalistas

RESERva

Tras disputarse los par-
tidos de vuelta de la

etapa de cuartos de final
del torneo apertura 2019,
argentino y Lambert de
Monte Maíz; olimpo de La-
borde y talleres de Etruria,
lograron meterse en primera
división, en semifinales.

SP. chazóN - taLLERES
En Chazón, Talleres tenía
una dura patriada ante el
Sportivo, puesto que de local
había caído por 2 a 0. La
cosa se pondría aún más
cuesta arriba para los dirigidos
por Gustavo Salazar, a los 2´
del arranque Hernán Oviedo
pondría las cosas 1 a 0 y el
resultado global se estiraba
a 3 a 0 para el “Tricolor”.
Pero a los 11´, comenzaría a
darse la remonta de “La Gata
Blanca” con un tanto anotado
por Martín Porporatto. Seis
minutos más tarde, el cha-
queño Néstor Aguirre, pondría
el resultado global 3 a 2.
Ya en la segunda parte, a
los 8´, Nicolás Semprini de-
cretaría para la escuadra de

Etruria, el 3 a 1 definitivo y la
serie quedaría igualada 3 a
3.
Esto obligó a la disputar la
etapa de penales, donde se
terminaría imponiendo Talleres
por 5 a 3.

LaMbERt - atLÉtIco
El duelo de dos referentes
de la Liga Beccar Varela des-
pertaba grandes expectativas.
En la ida jugada en la cancha
del “Blanco” el resultado fue
2 a 2 y los dos demostraron
su contundencia en la red.
Durante el primer tiempo la
paridad manifestada anterior-
mente se hizo presente. Se
cuidaba cada pelota sabiendo
que una falla podía dejar uno
de los dos fuera del camino.
En la segunda parte, a los
16´, el recién ingresado Ma-
riano Brandoni puso a Lambert
al frente del marcador.
Seguidamente, sobre los 30´
del complementario, Rodrigo
Alaniz estiraría la diferencia
y la serie 4 a 2.
Atlético buscaba el descuento
pero no lo lograría y a lo 44´,

Nahuel Godoy decretaría el
3 a 0 final (5 a 2 en el global). 
aRgENtINo - J. NEwbERy
Esta llave de cuartos estaba
prácticamente definida puesto
que Argentino de Monte Maíz
se había impuesto en el primer
encuentro por 4 a 0 ante J.
Newbery.
Y la cosa no varió mucho ya
que el “Raya” volvió a ganar
por 2 a 0.
El primer gol fue anotado por
Braian Lemus a los 27´ del
arranque y dos minutos des-
pués haría lo propio Marcos
Báez.

oLIMPo - SP. RuRaL
Los de Laborde se habían
impuesto en el encuentro de
ida por 1 a 0 y con el empate
les bastaba para pasar a la
próxima etapa.
No obstante, Sportivo Rural,
tenía grandes expectativas
por la buena producción que
tuvo de local y la mínima di-
ferencia que le había sacado
su rival. El partido se presentó
muy cerrado y la paridad se
hacía sentir en la cancha.

Pero a los 33´ de la segunda
parte (igual que en el partido
de ida) apareció la presencia
goleadora de Nahuel Sánchez
y puso las cosas 1 a 0. Con
el global 2 a 0, Olimpo manejó
las acciones hasta esperar el

pitazo final del árbitro David
Guzmán.
Con estos resultados el cua-
dro de semifinales quedó de
la siguiente manera:

oLIMPo - LaMbERt
aRgENtINo - taLLERES

aRgENtINo 0 (0) vS. 5 (0) REcREatIvo
cLaSIfIcado: REcREatIvo

LaMbERt 3 (0) vS. 2 (2) atLÉtIco
cLaSIfIcado: atLÉtIco

oLIMPo 4 (2) vS. 0 (0) SPoRtIvo RuRaL
cLaSIfIcado: oLIMPo

g. RENNy 3 (1) vS. 0 (0) taLLERES
cLaSIfIcado: taLLERES

----------------------------- SEMIfINaL -----------------------------
atLÉtIco - oLIMPo

REcREatIvo -  g. RENNy

JuvENILES dEStacadoS EN EL fútboL INtERNacIoNaL
◘ Por estas horas dos jugadores nacidos en la cantera

del fútbol infantil de la Liga beccar varela están cose-
chando resultados positivos a nivel internacional.
Por un lado se destaca la importante participación que está

teniendo, el oriundo de Bengolea, Adolfo Gaich, en la  Se-
lección Argentina Sub 20 que disputa el Mundial de Polonia.
Gaich no solo es el goleador del equipo sino también uno de
los líderes del equipo. 
También se destaca lo realizado por el ucachense Santiago

Colombatto, quien a logrado ascender el pasado domingo a
la Serie A del Fútbol Italiano con el humilde equipo Hellas
Verona. A su vez fue una de las figuras del asenso.
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comenzó a definirse el certamen apertura
◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ cuaRtoS dE fINaL dIvISIoNaL a ►►►►►►►►►►►

◄◄◄◄◄◄ SEMIfINaL fINaL dIvISIoNaL b - zoNa 1 ►►►►►►

La LIga bELLvILLENSE tENdRá uNa catEgoRía fEMENINa
El día lunes 20 de Mayo en el edificio de la Liga Bellvillense
de Fútbol y mediante la reunión con del Consejo Directivo
de la institución, se creó el departamento de Fútbol Feme-
nino.
El nuevo proyecto propone incluir la nueva categoría el
próximo año.
-----------------------------------------------------------------------------

LEo RodRIguEz taMbIÉN gaNa EN
catEgoRíaS SuPERIoRES

El piloto Etruriense ganó su primer carrera en la categoría
110cc menores disputada el pasado domingo en Jovita.
Rodríguez compitió en la tercera fecha del Certamen Zona
Sur de Karting donde finalizó en la primera posición luego
de haber culminado en las pruebas y la clasificación en la
segunda colocación. La carrera se disputó a 8 vueltas
donde 6 pilotos fueron de la partida.
La clasificación final proclamó como vencedor a Leo Ro-
dríguez (Etruria), segundo Felipe Tibaldi (Villa María), tercero
Mateo López (Serrano).
Fuente: Canal 6
-----------------------------------------------------------------------------

MoNtE Maíz: catELLI, aLzaMENdI y PIERuccI EN
tERMaS dE Río hoNdo

Las categorías de APICER cumplieron con la tercera fecha
del año en el Autódromo de Termas de Río Hondo.
El TC 4000 tuvo como ganador a Gerardo Marti. Las posi-
ciones del podio las completaron Diego Aichino y Gustavo
Vaschetti.
En la carrera final, Aichino tuvo una buena largada, tomando
la punta y manteniéndose adelante de Luis Catelli (Monte
Maíz), Daniel Santoni, Gerardo Martin y Gustavo Vaschetti,
quienes salieron decididos a buscar la mejor posición del
clasificador.
Mientras la carrera fue avanzando el duelo Chevrolet –
Ford se intensificó con la representación de Aichino adelante
y la persecución de Gerardo Martin. Más atrás Santoni
perdía terreno, algo similar le ocurrió Catelli y así creció en
las posiciones Vaschetti. En la última vuelta, Martin se
acercó mucho al piloto de Las Perdices y en un exceso del
Chevrolet su Ford prevaleció para tomar la punta hasta la
bandera a cuadros.
Finalmente, escoltaron a Gerardo Martin, Diego Aichino y
Gustavo Vaschetti, luego Luis Catelli (Monte Maíz), Daniel
Santoni, Federico Terrier, Sebastian Alzamendi (Monte
Maíz), Ariel Pecci, Daniel Pecci y Román Giorgetti.
Lautaro Pierucci: Participó en la  Formula Renault Plus
En declaraciones a la Prensa especializada el Piloto de
Monte Maíz dijo: “Y volvimos al lugar donde todo comenzó.
Pudimos evolucionar mucho a lo largo del fin de semana y
sacar muchas conclusiones.
Debo agradecer al equipo Aimar Motor Sport.
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Sección AGROPECUARIA
gaNadERía

El stock de novillos alcanza a 2,6
millones de cabezas
lstock nacional de ganado

vacuno asciende a 53,9
millones de cabezas, lo que
representa una caída de 5,1
millones de animales en
los últimos 15 años, de
acuerdo a los datos que
surgen de la última cam-
paña de vacunación de af-
tosa, publicados por el Sen-
sa y  reproducidos por el
área de comunicación de
la consultora big River y
el servicio de noticias del
Rosgan.
Al evaluar el stock ganadero
por categorías, los novillos
sin duda, son los grandes
perdedores al caer cerca del

60% en el mismo período,
pasando de un stock de 6,3
millones en 2004 a 2,6 en
2019. Como es esperable, la
segunda categoría que mayor
nivel de caída presenta es la
de novillitos que pierde cerca
de 1,7 millones de cabezas.
Por otra parte, si observamos
la integración actual de la fa-
ena comparado con los re-
gistros de 15 años atrás, ve-
mos que nuevamente la ca-
tegoría novillos es la que ma-
yor participación ha perdido
en estos últimos 15 años,
pasando de integrar el 24%
de la faena al 20% actual.
En tanto, las categorías des-

tinadas al consumo doméstico
como novillitos y vaquillonas,
han pasado a representar el
36% de la faena –ganando 6
puntos porcentuales- e inclu-
so terneros y terneras en su
conjunto, aumentaron en 11
puntos al pasar del 12% al
23% de la faena. Estas últi-
mas categorías en su mayoría
provienen de feedlots y son
destinados al mercado do-
méstico.
En la actualidad se estima
que la hacienda proveniente
de feedlots representa entre
el 65% y el 85% de la faena
nacional. 
Tomando como premisa que

la actual tasa de extracción
de hembras ya está en su ni-
vel máximo e, hipotéticamen-
te, intentásemos abastecer
esta demanda extra exclusi-
vamente con novillos pesa-
dos, podríamos proyectar que
la necesidad adicional de esta
categoría para 2021 podría
rondar las 450 a 550 mil ca-
bezas1.
En este sentido, una señal
positiva se observa en los
datos del último stock gana-
dero, donde los novillitos se
vieron incrementados en casi
200 mil cabezas. En la medida
que estos logren permanecer

en producción y no sean des-
tinados anticipadamente a fa-
ena, parte de esta recons-
trucción estaría asegurada.
No obstante, bajo el esce-
nario planteado, seguirá ha-
biendo una demanda insa-
tisfecha. Es aquí donde nue-
vamente surge el dilema de
continuar en la inmediatez
cubriendo el faltante con vien-
tres o bien trabajar en pro-
cesos de mayor plazo que
permitan arribar a una rela-
ción de equilibrio entre con-
sumo y exportación verda-
deramente sustentable en el
tiempo.
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cLIMa

RáPIdo PRogRESo dE La SIEMbRa dE tRIgo

Se espera un invierno húmedo
La última previsión tri-

mestral del foro Inte-
rinstitucional, que se reúne
en el Servicio Meteorológico
Nacional, indica un trimestre
con probabilidad de lluvias
por encima de lo normal so-
bre región Pampeana.
Las chances de un trimestre

más húmedo son mayores en
toda nuestra región.
No se descarta la ocurrencia

de eventos de precipitación
localmente más intensa que

lo normal sobre el noreste de
Argentina durante el transcurso
del próximo trimestre. Se re-
comienda siempre consultar
las actualizaciones de los pro-
nósticos
Por otra parte, la temperatura

superficial del mar, en la región
Niño 3.4 del Océano Pacífico,
continúa siendo cálida con un
valor de anomalía positivo igual
a 0.8°C.
Las anomalías de la tempe-

ratura en el Océano Atlántico

Sur presentan valores positivos
en las costas del sur de Amé-
rica del Sur.
La mayoría de los modelos

coinciden en predecir la conti-
nuación de una débil fase cá-
lida de El Niño, en valores
cercanos a la neutralidad.
Dado que los modelos en los

meses del otoño no presentan,
en general, una señal definida
no se puede aún precisar con
más detalle la evolución del
evento más allá del invierno. 

◘ La siembra de trigo de la campaña
2019/20 de argentina ya alcanzó a cubrir
más de 490 mil ha, incorporando cuadros
en gran parte del área agrícola, informó la
bolsa de cereales de buenos aires.
Los mayores progresos en la implantación
del cereal se dieron en el NOA, Centro-Norte
de Córdoba y Santa Fe y Núcleo Norte. Mien-

tras tanto, en el NEA la actividad continúa de-
morada por la imposibilidad de tránsito en
lotes y caminos.
Por su parte, en el resto de las zonas del
PAS, recién se relevan las primeras pruebas
de siembra, pero se espera que las labores
se afiancen para la primera quincena de ju-
nio.



Sección SALUD

SaLud PúbLIca

córdoba reafirma su compromiso con la
donación de órganos y tejidos
Las autoridades del Ente

coordinador de ablación
e Implante de córdoba (Eco-
daic), dependiente del Minis-
terio de Salud, informaron
que en los primeros meses
del año hubo 36 donantes
de órganos y 25 de tejidos.
Estas cifras son similares al
mismo período del año pa-
sado –que cerró con una
marca histórica– cuando se
registraron 33 donantes.
El 60 por ciento de los do-

nantes provinieron del sector
público y el 40 por ciento del
ámbito privado, posibilitando
que 214 personas que se en-
contraban en lista de espera
accedieran a un trasplante.
Esto implica un aumento de la
participación de parte de clíni-
cas y sanatorios privados, que
el año pasado aportaban el 20
por ciento de los donantes.

“Los equipos de salud se han
involucrado y comprometido
con la actividad de procuración
y trasplante, gracias al trabajo
sostenido de los coordinadores
y de todo el personal del Eco-
daic. La nueva ley de trasplante
ha venido a reforzar ese tra-
bajo, y a posicionar de otra
manera a los equipos, que se
sientan más firmes y apoyados
en la tarea”, expresó el director
del Ecodaic, Marcial Angós.
Además, remarcó que las es-

trategias y recursos que de-
vienen del Programa Córdoba
Procura -implementado desde
el año 2015- optimizaron el
trabajo de las y los coordina-
dores de trasplante dentro de
los hospitales provinciales, ha-
ciendo más eficaces los ope-
rativos. “De los 36 donantes
reales que hubo hasta ahora,
el 66 por ciento corresponde

a ablaciones multiorgánicas y
el 34 por ciento a monorgáni-
cas”, explicó Angós.
También destacó el compro-

miso de los directivos de las
instituciones, en relación a la
creación de áreas específicas
para la procuración de órganos
y tejidos; y el de las autoridades
del Ministerio de Salud, en el
sostenimiento del programa
Córdoba Procura.
Durante los primeros cinco

meses del año, se ablacionaron
en la provincia 107 órganos, y
107 córneas. En tanto, se con-
cretaron 108 trasplantes de ór-
ganos y 104 de córneas. La
lista de espera de Incucai re-
gistra 9.952 personas que
aguardan recibir un trasplante
de órganos y/o tejidos, de los
cuales 825 son cordobeses.
En cuanto a la actividad que

realiza el Banco Multitejidos,
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EL hoSPItaL dE MoNtE Maíz SuMa uNa MÉdIca vENEzoLaNa a Su gRuPo dE tRabaJo

su responsable, María Paverini,
precisó que de enero a mayo
se llevaron a cabo 10 operati-
vos de tejido óseo. A su vez,
el banco proveyó de tejidos
que beneficiaron a 10 personas
y actualmente no hay pacientes
en lista de espera para estos
ítems. Además, se concretaron
9 captaciones de membrana
amniótica, que sirven como
apósitos biológicos, y ayudan
a la recuperación de cirugías
plásticas reparadoras y oftal-
mológicas.
Para finalizar, Angós valoró

la actitud altruista y solidaria

de las personas que manifes-
taron su voluntad de donar;
reconoció el trabajo del equipo
del Ecodaic y agradeció a to-
das las instituciones y profe-
sionales involucrados en la
donación y el trasplante.
Centros de salud que partici-

paron en los procesos de do-
nación en lo que va del año:
hospitales públicos: Hospital

Córdoba; Hospital Central (Río
Cuarto); Hospital San Roque;
Hospital Iturraspe (San Fran-
cisco); Hospital Misericordia;
Hospital Tránsito Cáceres;
Hospital Arturo Illia (Alta Gra-

cia); Hospital de Niños; Hos-
pital Domingo Funes; Hospital
Municipal de Urgencias; Hos-
pital Municipal Dr. Gumersindo
Sayago (Carlos Paz); Hospital
Nacional de Clínicas.
clínicas privadas: Hospital

Privado; Clínica Vélez Sars-
field; Hospital Italiano; Instituto
Médico Río Cuarto (Río Cuar-
to); Sanatorio del Salvador;
Sanatorio de la Cañada; Sa-
natorio Allende; Sanatorio
Allende Cerro; Sanatorio Fran-
cés; Clínica FUSAVIM S.R.L
(Villa María); Sanatorio Santo
Tomás.

◘ tal como se anunciara tiempo atrás, el
hospital José María Minella, comenzó a
incorporar médicos provenientes de ve-
nezuela. La primera en llegar al nosocomio
es la doctora ana cano.
Una nueva profesional médica se radicó en
la localidad y desde la semana pasada co-
menzó a prestar servicios en el nosocomio
local..
En declaraciones con, Fm Líder, el secretario
de gobierno, Ramiro Acevedo, señaló con
respecto a la problemática de la falta de mé-
dicos en el interior: "Esa una deficiencia de
los hospitales del interior, la provincia había

lanzado un plan con un subsidio de 50 mil
pesos mensuales para que los municipios
puedan traer médicos a sus hospitales, es un
problema grave porque los profesionales mé-
dicos no quieren radicarse en centros de
salud del interior de la provincia”. 
Y agregó: “La crítica que escuchamos en la
calle que nuestro hospital está muy lindo pero
faltan médicos, eso ya no depende exclusi-
vamente de la municipalidad, sino también
del profesional que esté dispuesto a radicarse
en Monte Maíz. Nosotros desde nuestro lugar
hacemos todo lo posible para que el recurso
humano esté”. 




